
本报讯 （记者廖培煌 文/图）昨日9
点多，泉州中心市区东美路发生一起轿车

剐撞多部车辆的事故，肇事车驾驶员疑似
酒后驾车。

10点20分，记者赶到事发地点，现场
聚集着不少市民。交警将肇事车驾驶员带
走调查。被剐撞车辆的车主也在现场。被
撞到的有三部小车，都是车后半部分被撞
到，有不同程度的凹陷、断裂。

一名餐饮店老板说，上午9点多，一部
白色小车从东美社区方向的东美路开往
泉秀街，东美路在修路，过往车辆的速度
比较慢，但是这部车速度快，“摇摇晃晃”
朝前奔，撞到路边挨着的白色、棕色两部
车后又朝前开，再撞到另外一部白色车
辆。被撞的一部车辆车主表示，他将车停

在路边，到对面的二楼做事，有人告诉他
下面“撞了好几部车”，他下来查看，发现
自己的车后被剐撞到，凹陷掉漆。

肇事的重庆牌照的白色车右侧损毁
大，停在店面前，随后拖车赶来将其拉走。

据目击者称，起初肇事车辆要离开，
被受损车主拦下。肇事车辆下来5名年轻
男子，有几个醉醺醺的样子，开车男子也
像喝了酒。据称，几名男子凌晨在东美一
家餐馆聚餐饮酒，直到早上才离开。“大白
天的，在闹市区酒驾，真够胆大的。”围观
市民议论纷纷。不过，目击者及围观市民
的说法并未获得有关部门证实。

目前，丰泽交警正对此事进行调查。

轿车剐撞多车 司机疑似酒驾
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本报讯 （记者詹伟志 通讯员许冰冰
文/图）中秋国庆长假期间，石狮市公安局全
警动员、全力以赴，从严从实从细抓好各项
安保工作措施。9月29日0时至10月6日
24时，110报警台共接报有效警情2276起，
同比下降7.6%，刑事、交通警情同比分别下
降7.8%、8.8%，治安警情同比持平，石狮市
社会大局稳定、治安秩序良好，道路交通总
体平稳有序。

石狮市公安机关严格落实“三个一”零

报告、“领导双值班”、情报会商、24小时值
班值守等制度，确保安保维稳工作高效运
转。严格落实社会面治安巡控“四项机制”
和“1、3、5”分钟快速处置机制要求，全面强
化党政机关、繁华街区、交通枢纽等重点部
位和人员密集场所的安全防范。“两节”期
间，石狮公安机关日均投入民警辅警175人
次、群防群治力量154人次，巡逻车辆42
组，有效提升街路面见警率和管事率。

依托一体化合成作战中心，石狮警方
积极主动出击，快侦快破各类刑事案件，有
力维护了良好社会治安秩序。假期期间，石
狮警方破获刑事案件36起，抓获犯罪嫌疑
人37名，抓获网上在逃人员8名，其中历年
在逃人员2名。

中秋国庆期间，石狮广大群众安全有序
游览，无发生涉旅刑事、治安案件和公共安
全事件，未发生长时间、大范围交通拥堵。

石狮“两节”期间社会治安稳定良好

民警为小游客提供服务民警为小游客提供服务

众所周知，盐碱地
不适合农作物生长，但
毗邻海边的惠安县辋川
镇许埭头村，却有一大
片盐碱地种上了“海水
稻”，且收成不错，平均
亩产湿重比普通品种多
一到两倍。目前，“海水
稻”已经播下第二季秧
苗。据悉，这是泉州市首
次引种“海水稻”。

这么神奇的事，
是怎么做到的？近日，
记者在惠安县农业农
村局专家的带领下，
前往实地一探究竟。

□本报记者 廖培
煌 林劲峰 文/图

我市首次引种“海水稻”喜获丰收——

往昔海边盐碱地
今日稻花香四溢

本报讯 （记者张晓明 文/图）“东海
泰禾周边路段的道路开挖更换排水管道，
是在进行改造，解决下雨天的积水问题
吗？”近日，家住东海泰禾首玺小区的陈女
士致电本社24小时热线96339反映，通港
西街泰禾周边路段正在开挖改造。记者走
访了解到，这是泉州水务集团正在进行的
彩虹沟排口应急整治项目，其为中心市区
污水治理工程攻坚项目，着力改善内沟河
水质及排水通畅问题。

日前，记者来到东海泰禾首玺小区正
大门，门前的非机动车道被挖开百米左
右，路旁放置了十多根黑色管道。据施工
工人介绍，现场正在进行泰禾首玺小区路
段的下水道改造工程，他们9月23日入场
施工。该路段从大兴街一直开挖到港湾街
路口，工程仍在进行中。而在泰禾首玺小
区通港西街一侧靠近南方体育园路口处，
路面同样被挖开了几米长。

“不久前看到位于泰禾广场摩天轮下
面的沟渠在进行大清淤。”陈女士表示，此
前，每逢强降雨天气，泰禾首玺周边的通
港西街和大兴街路段都会出现积水情况。
小区居民看到周边路段在改造施工，都关
心工程的进行能否改善积水的情况。记者
向市城市管理局市政中心进行了解，得到

回复现场为泉州水务集团的排水改造项
目。据了解，丰泽区东海街道彩虹沟自东
坑水库流出，至泰禾广场摩天轮下丰海路
入河口汇入晋江。通港西街及大兴街等路
段的改造正是属于彩虹沟两侧截污改造
工程路段。

昨日，记者走访看到，通港西街宝珊
花园小区前两侧的人行道也已破开，工地
旁进行了围挡，现场告示牌写着：“彩虹沟
排口应急整治项目正在进行中，9月8日
开始到10月30日完成。其间给您造成的
不便，敬请谅解！”据了解，围绕市区内沟
河水质提升目标，泉州水务集团对近两年
未清淤和清淤后出现淤积返潮的20条内
沟河启动清淤除障工作，全力推进泉州市
区污水收集处理提质增效及内沟河水质
提升项目和内沟河清淤项目建设。项目分
为两批建设：第一批13条内沟河自5月起
陆续进场施工，设计总长度约27.5km。目
前八卦沟、大淮渠、法华美排洪渠、玉田渠
（南安段）、浦西滞洪区二期至法石水闸连
接段排洪沟、彩虹沟上游、彩虹沟泰禾段
等 7条内沟河清淤已完成，清淤长度约
22.2km，完成占比约81%。第二批7条内
沟河待第一批完成后陆续安排进场，预计
12月底前可全部完工。

市区东海泰禾周边路段开挖改造
属彩虹沟排口应急整治项目

本报讯 （记者黄枫 通讯员朱晓伟
实习生张烨 文/图）近日，有市民致电本
社24小时热线96339称，朋山岭隧道内占
据一车道施工已经有一段时间了，有时会
导致车辆缓行，不知何时才能完工。昨日，
记者从泉州市公路事业发展中心获悉，该
工程预计10月下旬完工。

昨日10点，记者驱车前往朋山岭隧
道，两个隧道均占用一个车道施工，工人
们正在进行墙面施工。由于早上车流量不
大，通行较为顺畅。记者从泉州市公路事
业发展中心了解到，该工程属于S215线
朋山岭隧道亮化工程，对隧道两侧喷涂防
火涂料亮化，提升过往车辆行车的安全性
和舒适性。

“隧道亮化工程的提升，对以后通行
环境有所改善，这是好事，但施工时间能
够调整的话，那就更好了。”市民陈先生
说，他经常往返洛江和市区，需要通过朋
山岭隧道通行，一旦车流量大，经常会出
现车辆缓行情况。

该中心相关负责人介绍，项目于6月
15日开工建设，合同工期5个月，现处于
施工末期阶段，预计10月份完工。施工单
位在施工前分别设置施工车辆绕行指示
标志，并在施工过程中严格按照交警部门
审批意见避开车辆高峰期，其中隧道左洞
（洛江往泉州方向）9:00～17:00，隧道右
洞（泉州往洛江方向）10:00～17:00，且
按规范要求进行现场作业区布控，并聘

请交通疏导人员进行现场车流指挥疏
导。该负责人表示，因隧道所处跨境通行
要道，车流量大，且施工占用车道，导致
车流局部缓慢，通行略微不畅，希望市民
能够理解。

下一步，该中心将继续规范现场作业
区布控，加强现场车流疏导，防止车流拥
堵，督促施工单位严格做好现场安全文明
施工的管理工作，确保项目安全文明有序
推进。

朋山岭隧道施工导致车辆缓行
部门：已避开高峰时段，月底将完工

本报讯 （记者黄墩良 通讯员戴漫
雪）日前，泉州市审计局认真开展丰泽区
人民法院主要负责人的经济责任审计，做
好审计“下半篇文章”，聚焦司法改革和

“解决执行难”“胜诉退费”等事项，督促法
院落实审计整改。该院迅速推进审计问题
整改，共促立行立改显成效。

审计实施期间，丰泽法院高度重视

审计现场反馈的问题，针对已结案未归
档问题，制定案件归档管理办法，加强已
结案件归档工作；针对执行款未发放及
诉讼费应退未退问题，开展专项整治清
理行动；针对存在长期未结案件问题，建
立督查联动与定期通报机制，扩大预警
范围。

据悉，截至出具审计报告时，丰泽法

院已完成1.4万件已结案件归档工作，清
理执行案款1.35亿元，退还当事人诉讼费
895笔287.06万元，清理一年以上长期未
结诉讼案件8件，有力维护市场主体合法
权益，法院内部管理制度进一步健全。

市审计局还将根据法院反馈的审计
整改情况，核实整改结果的真实性和完整
性，推动审计整改提质增效。

审计现场促整改 立行立改显成效

近日，记者来到惠安县辋川镇许
埭头村。泉州地处东南沿海，有许多以

“埭”命名的地方，“埭”字，本意是指
用土石等筑成的阻挡洪水或围起土地
的堤、墙、坝，沿海尤多带“埭”的村镇
名称。

埭岸头320亩“海水稻”在收割完第
一季后，已经陆续插下晚稻秧苗。灌溉
着周边的沟渠水，绿油油的秧苗十分茁
壮，随风摇曳。几十只白鹭在稻田和水

渠里觅食，时而悠闲踱步，时而腾空展
翅。对生态环境感受最快的白鹭，在新
天地中，发出“呱呱”声，将四周旷野衬
托得更加静谧。农场负责人柳女士和工
人们正在从旁边的水渠里引水灌溉，补
秧苗。

记者通过无人机清晰地看到，这
片“海水稻”稻田与海边盐场，仅仅隔
了一条公路。稻田到海边直线距离不
过两三百米。显然，“许埭头”的名字由

来是有原因的。70 多岁的附近村民老
何说，埭岸头一带的田地离海边很近，
是不折不扣的盐碱地，村民都戏言，把
菜渍在里面都可以“腌菜”了，这里收成
的作物烹饪时也不用加盐，因为足够

“咸”了。从他小时候记事起，这边的土
地只能种些地瓜之类的耐旱作物，收成
也不好，收益与付出远不成正比。农民
的种植积极性大打折扣，甚至有一部分
地抛了荒。

盐碱地上旱种水稻绿油油

10多年前，这里的土地流转，被当地
农民柳毓红承包。

盐碱地大变样，得益于农业专家带
来的先进农业技术。惠安县农业农村
局种植业技术站高级农艺师陈振彬、
助理农艺师庄阳春，是这片基地的技
术负责人。陈振彬告诉记者，许厝村依
山临海，沟渠纵横，水源丰富，但因盐
碱地限制，作物产量不高，农户种植积
极性不高。在前期做了大量的勘察研
究后，他们将目光转向新品种，今年首

次引种“海水稻”，这也是惠安首次引
种“海水稻”。

“海水稻”为耐盐碱稻，基地引种了
袁两优1号、南桂占、广红3号三个品种。
在农业专家的指导下，盐碱地采用无水
插秧方式，同时，基地从附近的锦阳溪开
渠引水进来。“盐碱度非常高，秧苗插下
后，需要用大量的淡水来灌溉，稀释盐
度，保证稻苗在生长期当中，不会因盐度
过高导致缺水枯死。”

据介绍，近年来，辋川镇从锦阳溪引

调水资源，用好待改造的盐碱地资源，通
过推进高标准农田建设、海堤除险加固、
土壤改良等方式，使得昔日贫瘠荒芜的
盐碱地有机会变成“良田”。

随着沉甸甸的“海水稻”挂满枝
头，不久前迎来了测产验收的日子。经
测量，“海水稻”袁两优 1 号平均亩产
湿重均达 476.37 公斤，南桂占 460.54
公斤，广红 3号 645.67 公斤。其中广红
3 号实测湿重比普通品种产量多一到
两倍。

“海水稻”产量比普通品种翻倍

盐碱地上种水稻，风吹稻花香海
岸。香的不仅是稻花，还有丰收后的米
香。“米粒比一般大米长，口感黏糯软
香。”煮过几次海水稻米的老何说，他煮
过干饭也煮过稀饭，从他个人角度看，
海水稻米的品质不会比一些知名区域
产的差，“想不到如此贫瘠的盐碱地能

种出这么香的稻米。”
据了解，基地引种“海水稻”，不仅是

惠安首次引种，同样也是泉州市首次引
种，为提高粮食产量、综合利用盐碱地发
展粮食生产提供了新路子。

泉州沿海的盐碱地多，“海水稻”是
否可以在其他地方广泛推广呢？“‘海水

稻’不是插秧后就一劳永逸的，需要大量
淡水灌溉。”陈振彬说，惠安首次引种“海
水稻”便获得大丰收，极具借鉴意义，已
有其他地方的兄弟单位和农场陆续来惠
安“取经”，想引种到他们所在的盐碱地
区域。不过，不少盐碱地周边缺乏淡水，
引水成本高。

泉州首次引种 具有借鉴意义

农户在盐碱地上旱种水稻农户在盐碱地上旱种水稻

肇事车被拖走肇事车被拖走

施工车占用一个车道进行墙面亮化提升施工车占用一个车道进行墙面亮化提升

通港西街宝珊花园小区前两侧的人行道破路改造通港西街宝珊花园小区前两侧的人行道破路改造


